
令和５年度 第３回 江西中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開催日時     令和５年１１月１７日（金） １５時００分から１６時００分まで 

２ 開催場所     江西中学校 会議室 

３ 出席委員     大竹信二、岡本弥佐、稲垣佐登史、大髙陽子、渋谷美紀、影山武史 

4 欠席委員     天野慎士 

5 オブザーバー  内山譲（南部協働センター ｺﾐｭﾆﾃｨ担当）、鈴木義明（地域住民、中区 

協議会会長）  

6 学校職員     松島 望（校長）、青島真紀（教頭）、吉春雅子（教務） 

犬塚貴美子（ＣＳディレクター） 

7 教育委員会    鈴木陽子（浜松市教育委員会教育総務課）          

８ 傍聴者      なし 

９ 会議録作成者  ＣＳディレクター 犬塚貴美子 

１０ 議長の選出 

司会の教頭から議長の選出について、輪番制で今回は大髙委員の番で良いか、という

発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

１１ 協議事項 

（1） 校則改定後の生徒の様子について 

（２） 未来授業・地元企業における職場体験について 

１２ 会議記録 

     司会の教頭から、委員総数７人のうち６人の出席があり、過半数に達しているため、会

議が成立している旨の報告があった。 

熟議に入る前に前回会議録の確認があった。 

 

（1） 校則改定後の生徒の様子について 

議長の指示により、校長から校則改定後の生徒の様子について説明があった。 

     ・ 生徒達には少しの戸惑いはあるが、大きな混乱は見られない。今は過渡期で、段々

と自然になじみ浸透していくと思う。大きな流れとしてはまずはやってみて、また考え

ていこうと。衣替え等も第一に健康に気をつけて、自主性、個性の中でやっていく。ま

た意見等があれば言ってほしい。    

 

委員からは、以下の発言があった。 

 ・ 身だしなみ、持ち物以外にはどんな校則があるのか？例えば友人宅にお泊りなどは



良いのか？（大竹委員） 

   →友人宅にお泊りは基本的にダメ。市内で禁止している学校が多い。（校長） 

・ 新制服の反応はどうか？(大竹委員) 

→良いも悪いも特になく、受け入れられているようだ。（校長） 

・ 左側を歩いていると地域の方から指摘があった。（岡本委員） 

→事故が心配であり、全市的に危険個所を見直す話がある。基本を意識付けして右側を

歩くことを推奨し、これからもより一層励行していく。（校長） 

 

（2）未来授業・地元企業における職場体験について 

     校長から、別紙資料に基づき未来授業・職場体験についての説明があり、委員から以

下の発言があった。 

  ・ 親の職業の具体的な内容を知らなかったり、外部の大人と話す機会があまりないた

め、いろいろな職業の内容を知ったり、大人と接する良い機会だと思う。（大竹委員） 

・ 弁護士や行政書士の等の講話があっても良いと思う。（岡本委員） 

・ 物づくりの会社や繁忙期のお店等は、こちらが希望しても受け入れ態勢が整わないこ

ともあり、職場体験に入るのはなかなか難しい。（学校支援コーディネーター） 

 

      未来授業について、講師を担当された影山委員からお話しいただいた。  

・ 子ども達は話を真剣に聞いてくれ、直に反応を見ることができて良かったと思う。外

部の大人の話を聞いたりすることで、子どもの世界感も広がり、将来の選択肢も増える

良い機会だと思う。 

 

      未来授業について、講師を担当されたオブザーバーの鈴木義明さんからお話しいた 

だいた。  

・ 小人数ということもあり、子ども達は仕事の話を真剣に聞いていた。未来の目標をそ

れぞれがもっていて、目標に向かって進んでいる。質問もしてくれて嬉しかった。 

 

     教頭より、今年度は未来授業や職場体験に運営協議会の委員やオブザーバーが直接

的に指導に参加してくださり、直に感じた子ども達の良さを伝えてくださったことがと

ても良い流れとなった。大変感謝している。また、未来授業を受け終えた生徒から、知ら

ない人の話を聞くチャンスであり、体験も含めてなので楽しかった、しかし自分には合わ

ないかも、と思った、という感想を聞いた。自分に合う、合わない等も含めて気づきを得

る良い機会であると思う、との話があった。 



 

     本年度の目標は、地元の企業や協働センターとタイアップしながら、体験的な活動を

充実させ、キャリア教育につながる活動の充実を図るとなっているため、以下の内容に

話が広がっていった。 

地域の祭りについて稲垣委員からお話しいただいた。 

・ 浅田５ヶ町の夏祭りには子供も含めて多数の参加があった。こうしたことを通じて世

代間交流、地域活性化がされて良いと思った。１２月１日の地域防災訓練にも中学生、高

校生にぜひ参加してほしい。 

 

 １０月２１（土）、２２日(日)に行われた南部協働センターまつりの様子を南部協働セン

ターの内山さんからお話しいただいた。 

     ・ 中学生ボランティアとして江西中からは２７名の生徒が参加し、ホールで演技発表

のサポートや自己紹介、体育館で子供コーナーの運営などをした。真面目で積極的に、

適度な緊張感を持ちつつ、思いやりをもって接客していて、感銘を受けた。今後もこう

した地域とのつながりを大事にしていきたいと思っている。 

 

報告  教務より学校評価アンケートについて報告があった。 

     ・ １２月にアンケートをとり、これらのデータを基に、本年度の教育活動及び運営の         

評価、検証を行い、次年度以降の教育課程編成につなげていきたい。 

 

その他連絡事項 

・ 次回議長の選出 

次回の議長について、輪番制で渋谷委員の番ということで、全員異議なくこれを 

承認した。 

・ 次回の開催日時について  

ＣＳディレクターから、第３回協議会を令和６年２月６日（火）１５時から、本校舎１階 

会議室で開催する旨の連絡があった。 

 


